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中超等职业联赛有望恢复

主客场制， 这应该是两年来中

国足球最好的一个消息了。 职

业足球是为取悦球迷而存在 ，

让球迷返回主场看球， 联赛才

有价值。

中国男足国家队在12强赛

上的低迷， 与其说是球员没有

拼搏精神， 不如说是他们的状态

根本不适应如此高水平的比赛 。

但凡这两个赛季还关注国内职业

联赛的人， 对于一些国脚在12强

赛上所谓的“眼神防守 ”，就不应

该大惊小怪，因为联赛中这种“防

守”实在太多了。 过去两个赛季，

中超联赛严重“划水”，球员已经

习惯了这种低水平的比赛， 又怎

能指望他们在高强度的12强赛上

有令人满意的表现？

所以， 中国男足要想走出低

谷，提高联赛的质量才是关键。 毕

竟，以目前中国球员的实力而言，

要把他们大规模地推送到欧洲 ，

让欧洲高水平的联赛帮助我们男

足国家队训练球员，并不现实。

2015年初的亚洲杯， 国足状

态不俗， 其实也是受益于当时相

对高水平的中超联赛。 我们有理

由相信：如果刚过去的两个赛季，

中超联赛能够保持当年的水准 ，

这次国足的状态也不至于如此低

迷。

可惜， 以目前国内职业足球

俱乐部的经营现状来看， 中超联

赛要想回到2015年前后的水平是

不太可能的，至少短时期内，不会

再有那么多大牌外援来“陪”我们

练级了。 但是，中超联赛一旦恢复

主客场，按照足球规律开展，其质

量比过去两个赛季有大幅度提高

还是可以期待的。

当然， 仅仅恢复主客场对于

确保联赛质量还是不够的。 我们

看到，去年的中超赛场上，41岁的

郑智还必须上场，而且表现不俗，

这就是中超联赛球员严重青黄不

接的一个缩影。 中国足协不妨考

虑放宽外援名额限制， 通过增加

外援来填补目前中超球员的断

档，以此提升联赛的质量。

只有联赛质量明显提高 ，中

国足球才可能恢复元气。
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随 着 国 际 体 育 仲 裁 法 庭

（CAS）确认 ，由于英国田径运动

员乌贾在东京奥运会上违反兴奋

剂规定， 英国队在东京奥运会男

子4×100米接力项目中的参赛资

格和他们所获得的银牌被取消 ，

算是在法律层面上确认了英国队

的银牌将被收回， 在流程上已经

前进了一大步。 不过，中国队何时

能够正式获得递补奖牌， 还没有

具体的时间表。

一方面， 乌贾和英国方面很

可能还会上诉， 虽然大概率会维

持原判，但也会耗费大量的时间；

另一方面， 国际体育仲裁法庭的

判决， 还需要得到国际奥委会的

最终确认， 由国际奥委会来正式

宣布中国队递补奖牌。

就以最近几届奥运会男子4×

100米接力比赛为例：2008年牙买

加队的卡特被查出涉药 ， 直到

2018年才被正式剥夺北京奥运会

上的金牌；2012年伦敦奥运会，美

国队的盖伊未通过药检， 即便是

在他自己主动承认并配合调查的

情况下， 也要等到两年后才被正

式剥夺银牌。

递补奖牌可以说是 “迟到的

正义”，虽然对运动员来说值得欣

慰，但有些遗憾是无法弥补的，比

如他们无法站上本来有资格站上

的奥运领奖台， 更别提有无奖牌

造成的巨大的利益差别。

中国竞走选手刘虹和司天峰

就等到2021年才正式递补拿到自

己在2012年伦敦奥运会上应拿到

的奖牌， 去年获得中国代表团奥

运参赛史首枚田赛金牌的巩立

姣， 她从2008年到2021年从第五

名到第一名拿了个遍，其中北京、

伦敦两届奥运会都通过递补获得

了奖牌，但也都隔了很多年。

还记得去年东京奥运会男子

百米决赛后， 已经创造历史的苏

炳添在接受采访的时候说， 自己

没有见过奥运会的奖牌，“特别想

找她 （巩立姣） 拿金牌给我拍个

照”，让人听了有点心酸。

如今科技进步、 检测效率提

升了， 但愿国际奥委会能够与时

俱进改进流程，提升执法效率，不

要让苏炳添、汤星强、谢震业 、吴

智强为这枚应得的奖牌等待太

久！

迟到的正义
万众瞩目的北京冬奥会结束

了，可是有关冬奥会的话题讨论还

在延续。

前两天，我正好有事到一家朋

友开的公司里去，结果就被拉进去

讨论了好一会……

W：娄老师，正好侬来了，请教

一下……

我一阵惶恐：哎哎哎，大家兄

弟道理，튅讲请教，有闲话尽管讲，

有事体尽管吩咐……

W： 我正好勒嗨帮老S讨论迭

趟冬奥会额奖牌榜，为啥美国人个

媒体侪要按照奖牌总数来排名？网

廊厢交关人侪讲美国人就是要为

了排名排了阿拉中国队前头，所以

一定要迭能介排。 侬老法师觉着

呢？

我：哈哈哈，我也看到网廊厢

额观点了，只好讲交关网友呢理解

过度了……

S：啊？ 理解过度？ 为啥？

我：我只好讲我印象当中美国

人一直就是按照奖牌总数来排名

次呃，奥运会啦、田径世界锦标赛

啦、游泳世界锦标赛啦……反正我

转播额迭眼有奖牌榜个比赛伊拉

美国人个媒体侪是迭能弄额，勿管

是电视台还是报纸……至于是勿

是专门针对阿拉中国队，应该呒没

吃了介饱？

S：我觉着伊拉就是存心额！金

牌榜呀，勿按照金牌数量排名按照

啥么事来排啦？

我：兄弟啊，是奖牌榜，奖牌榜

……英文叫medal table……勿单

单是金牌，否则还要发银牌铜牌做

啥啦？ 侬讲呢？ 只好讲阿拉介许多

年数以来已经习惯了以金牌数来

排名次，所以大家也就习惯性额拿

奖牌榜称为金牌榜来……

W：个么国际廊厢人家是哪能

排法啦？为啥我看来看去只有美国

人是按照奖牌总数来排哦啦？

我：据我晓得是两种排法侪有

额。 比如讲迭届冬奥会，侬到国际

奥委会额官网廊去寻，就会得看到

伊额奖牌榜也是以金牌数来排名

次。 但是，最后一栏还有按奖牌数

排额名次，侬点进去看一眼阿拉中

国队排第几名？

老S手脚飞快， 迅速找到国际

奥委会的官网，点了进去！

S：啊？ 真额有啊？ 居然连得日

本队也排了阿拉前头？

我：好来好来，实际廊厢就是

同一只榜，也呒没啥对错之分。 无

非是大家理解勿一样。

W：个么我还想再问侬呀。 为

啥只有美国人欢喜看奖牌总数啦？

我大笑：哈哈哈，美国人么，一

直号称自家是新大陆呀……既然

是新大陆，当然要显出自家较老大

陆勿一样咯？

大家都笑……

和战争相比， 足球确实不算

最重要的事情，和很多大事相比，

足球很脆弱。

据多家媒体昨天报道说 ，今

年的欧冠决赛有可能要换地方

了。

本来欧冠决赛是在俄罗斯城

市圣彼得堡进行， 但是有迹象表

明， 本赛季欧冠决赛将会更换至

其他城市举行， 具体事宜将在欧

足联明天的会议上对外宣布。

欧足联官方的态度是， 随着

俄罗斯和乌克兰之间局势的变

化， 欧足联主席已经召开特别会

议，研判局势同时，要做出关于欧

冠决赛是否易地的决定。

过去十年里， 乌克兰和俄罗

斯都举办过我们所熟悉的足球大

赛。 2012年乌克兰和波兰一起合

办了欧洲杯比赛， 那届比赛也给

我们留下了深刻的印象。

2018年俄罗斯承办了世界杯

比赛， 那是一次相当完美的世界

杯赛。 这一次欧足联有可能要取

消圣彼得堡作为欧冠决赛东道主

的主办权。 说到圣彼得堡那个球

场，2018年我还去过那个球场，那

座球场如今是泽尼特队的主场 ，

2018世界杯， 圣彼得堡举办了很

多场著名的比赛， 包括半决赛法

国和比利时的交锋。

有人说足球是和平时期的战

争，其实和战争相比，足球只是一

项运动，只是一个游戏而已。 足球

很脆弱，生命更加脆弱。 战争要比

足球残酷得多， 足球的胜败其实

只是90分钟的事情， 而战争的胜

败和生命的消失， 往往就是永远

的消失。

脆弱的足球
老骥伏枥

姬宇阳

自说自画

切尔西传奇

●欧洲球队切尔西在世俱

杯决赛中以2比1击败南美球队

帕尔梅拉夺得冠军。 在洲际杯

战史上， 从1960年到1994年南

美俱乐部20次夺冠， 欧洲俱乐

部13次夺冠。 从1995年至今，欧

洲球队夺冠22次， 南美球队问

鼎仅六次。 切尔西的胜出使欧

洲球队成就了九连冠。 这不奇

怪， 欧洲的顶级联赛与顶级豪

门球队从南美挖走了大批顶级

球员。 有了巨大的财富，水能朝

高处流了。 欧洲足坛的五大顶

级足球联赛， 踢来踢去都是金元

足球。 武磊加盟的西甲西班牙人

俱乐部只因投入不足才降级西乙

的，后来老板增加了俱乐部开销，

球队这才重新返回西甲。 中国足

球的底子薄， 依赖金元足球只能

逞一时之强。 去年神州的金元足

球退潮了，前浪瘫倒在海滩上哉。

后浪们脑子也开始清醒了， 没有

谁还准备在沙滩上来营造豪华大

厦了。 这是另外一个话题了。 打

住。

●切尔西夺冠世俱杯的第二

天，东体以整版报道了比赛，标题

为《阿布全满贯》。 阿布是切尔西

的老板，俄罗斯人，因为父亲是犹

太人， 所以拥有了俄罗斯和以色

列的双重国籍。 阿布幼年就父母

双亡成为了孤儿， 从过军、 读过

书。 上世纪80年代阿布开始经商，

与做空姐的女友一起走私香水 、

香烟而淘到了第一桶金。 后来办

过玩具厂、汽车零部件生产厂。 苏

联解体后，阿布发财。 到2008年阿

布的资产达到250亿美元，为当时

俄罗斯首富， 世界排名第15位的

富豪。 阿布是在2003年花了1.3亿

英镑买下了经济处于困境的英超

球队切尔西的，还投入了2亿多英

镑为俱乐部还清巨额债务和购买

顶级球员。 他的投入在那时的英

超市场堪称前无古人。

●蓝军切尔西取胜成就了球

队的大满贯， 他们已经将能赢的

冠军都赢下来了。 世俱杯冠军是

阿布全满贯的最后一块拼板。 阿

布入主切尔西之初， 世人都不看

好这位俄罗斯“老土”。 连国内的

电视台直播切尔西球赛时， 讲解

大咖们无不以嘲讽的口气来介绍

蓝军与阿布。 彼时没有人会相信

阿布能坚持白相足球的。 想不到

阿布经营切尔西的20年中能集齐

英超、欧冠、欧联杯、足总杯、联赛

杯、欧洲超级杯与世俱杯的冠军，

这也算是一个传奇故事了。 看来，

就是踢踢金元足球也得有耐心 。

踢了三脚两脚就告退的， 只能卧

伏在海滩上了。 呵呵。

恢复主客场
难恢复元气

金牌榜？
奖牌榜？

一晨不染
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